



DIARI DE SABADELL	Tirada: 11.134	Sección: -	
	Difusión: 9.149 (O.J.D)	Espacio (Cm_2): 218	
Cataluña General	Audiencia: 32.022	Ocupación (%): 23%	
Diaria	24/01/2009	Valor (€): 198,27	
		Valor Pág. (€): 840,00	
		Página: 15	Imagen: No

EDITORIAL

Elegidos

Un profesor de Relaciones Internacionales en la Universidad de Columbia, David Rothkoph, es el autor del libro "El Club de los Elegidos" en el que recrea la idea de que unas 6.000 personas llevan las riendas del planeta. Es el viejo supuesto, quizá un mito, de que en cualquier sociedad, casi independientemente de su tamaño, siempre son pocos los que encarnan el poder y la influencia social. Todo Sabadell, para poner una referencia próxima, es un club reducido, y lo mismo sucede a una escala superior.

El poder es cosa de elites, de privilegiados, y acostumbra a estar altamente concentrado. El mundo globalizado ha propiciado la aparición de una superclase que trasciende grupos y fronteras, que habla un lenguaje común, lee los mismos periódicos, se aloja en los mismos hoteles y forma parte de instituciones que facilitan el contacto entre los más poderosos, los que proyectan su influencia directa e indirecta sobre millones de personas.

Y esos Elegidos, un magma selecto pero muy diverso -6.000 personas no son nada siendo muchas- están conectados en red, lo que les permite acumular información casi en tiempo real y circularla con rapidez y eficacia. Los elegidos comparten intereses y su ideología y patrones de conducta presenta perfiles muy similares. El Club tiene sus reglas y sus socios las respetan si quieren seguir formando parte de ese poderoso gremio que goza de los resortes del poder.

El censo de 6.000 privilegiados es un tanto exagerado y quizá responde al deseo de no dejar al margen a ningún personaje con capacidad de proyectar su poder e influencia en un ámbito muy amplio, pero sólo una parte de esos 6.000 son titulares fijos. La mayoría son eventuales, gente importante que entra y sale en ese grupo en el que una minoría muy selecta mantiene su poder generación tras generación.